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Au président  de la commission permanente du conseil d’agglomération sur les grands 
équipements et activités d’intérêt d’agglomération de la ville de Montréal. 
 
Objet : Étude publique sur l’aide à l’élite sportive. Intervention de la Fédération de 
Pétanque du Québec et de la Fédération Canadienne de Pétanque 
 
 
 
Monsieur, 
 
Permettez- moi d’intervenir parmi les très nombreuses  interventions que vous recevrez. 
Ma compétence ne me permet pas de faire des recommandations valables pour tous les 
sports qui ensemble ont des problématiques très variées. 
 
Je m’adresse à vous pour vous parler d’un sport d’élite que vous ne connaissez pas 
comme tel.  La Pétanque sportive; un sport qui progresse de façon fulgurante, en 
particulier en Europe de l’est et en Asie à partir de son berceau européen et africain,  
pratiqué intensivement dans 65 pays. Ce est classé sport d’élite dans une dizaine de 
pays sur trois continents. 
 
Grâce aux efforts de nos fédérations canadienne et québécoise, soutenues 
exclusivement par le gouvernement du Québec et quelques sponsors, notre pays se 
classe dans le groupe de tête des nations avec trois médailles (une médaille d’argent et 
deux de bronze) aux championnats du monde depuis 5 ans. 
 
Nous disposons en effets d’une dizaine d’athlètes féminins et masculins qui rivalisent 
avec les meilleurs athlètes mondiaux. Ils et elles sont extrêmement motivés, font de 
nombreux et importants sacrifices pour s’entraîner et aller rencontrer l’élite des autres 
pays le plus souvent possible. 
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Actuellement l’entraînement  intensif ne peut avoir lieu qu’à l’extérieur par manque d’un 
centre d’entraînement intérieur adéquat. 
 
L’absence de cette infrastructure a des conséquences  excessivement importantes : 
 

• Sur les jeunes : Aucune école est prête à mettre la pétanque comme activité 
scolaire, compte tenu du manque d’infrastructures. 

 
• Sur l’élite : Le manque d’un lieu permettant l’entraînement sur des terrains de 

qualité, durant toute l’année, lié au manque de compétitions internationales ne 
favorisent pas l’amélioration de nos performances mondiales. Avec un 
boulodrome de qualité nous pourrions organiser, durant l’hiver, des compétitions 
internationales    

 
• Sur les joueurs de masse : De tels emplacements permettraient une activité 

physique régulière dans des lieux adéquats (terrain, ventilation, etc.). De plus, le 
nombre important de joueurs permettrait d’assurer une bonne partie du 
financement lié aux opérations courantes.  

 
Dans notre sport il manque d’une infrastructure de qualité et la fédération est prête à 
s’associer à un tel projet.  
 
 
 
       Denyse Coutu 
 
BA/dc     pour  Bernard Aurouze 
       Président 
 


